

Calendrier des messes

Dimanche 4 février 2024

5^e dimanche du temps ordinaire

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Serge DAIX et sa sœur Thérèse,
Famille DELACROIX LONCLE ;
défunts de la famille DUPUICH DUSAULSOIR ; Mme
Jacqueline TERRACOL
et M. Aimé TERRACOL

Dimanche 11 février 2024

6^e dimanche du temps ordinaire

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
André et Jeannine MOUNY ;
Maurice et Sébastien TOTET

Mercredi 14 février 2024

MERCREDI DES CENDRES

- 19 h 00 : messe à *Saint Éloi*

Dimanche 18 février 2024

1^{er} dimanche de Carême

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Baptême de Hortense LEDUCQ

Dimanche 25 février 2024

2^e dimanche de Carême

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Famille LAROCHE SAVREUX ; Clara DUMONT

Dimanche 3 mars 2024

3^e dimanche de Carême

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*

★ Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici, merci de les déposer à la *Maison paroissiale* avant le **vendredi 1^{er} mars 2024**.

À noter...

- **Mardi 20 février**, à 18 h 30, à la *Maison paroissiale* : réunion du **Conseil pour les Affaires économiques**.

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

• Pour le **Baptême** des petits enfants (âgés de moins de 2 ans), prenez contact avec la paroisse au moins 2 mois avant la date que vous envisagez.

• Vous souhaitez célébrer votre **mariage** à l'église : présentez-vous à une permanence un an au moins à l'avance. Ne retenez jamais la date (pour la salle ou autre) sans vous assurer que c'est possible pour le célébrant.

HORAIRE DES MESSSES EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures
à la *Maison paroissiale*



Confessions

Tous les jours en semaine,
après la messe de 9 heures ou
sur rendez-vous.



PERMANENCES

à la *Maison paroissiale* :
mardi, de 17 h à 18 h 30 ;
vendredi, de 17 h à 18 h 30 ;
samedi, de 10 h à 11 h 30.

Paroisse

Saint-Quentin Vallée d'Isle

Maison paroissiale

73, rue de la Raffinerie

02100 SAINT-QUENTIN

☎ 03 23 68 33 89

✉ paroisse.sqvi@orange.fr

Imprimé par nos soins

Ne pas jeter
sur la voie publique

Flash code
web



Le Petit Orfèvre



Journal de la paroisse Saint-Quentin Vallée d'Isle

SAINT-QUENTIN : Faubourg d'Isle & quartier de Neuville ;
GAUCHY, GRUGIES, HARLY, HOMBLIÈRES, MARCY,
MESNIL SAINT-LAURENT, NEUVILLE SAINT-AMAND



12^e année • n° 127

FÉVRIER 2024

Trois bonnes résolutions

L'Évangile du Mercredi des Cendres présente trois attitudes qui donnent son sens au Carême : le jeûne, l'aumône (ou le partage) et la prière. Dans la tradition biblique, le chiffre trois revient souvent. Dans la langue hébraïque, ceci correspond à notre superlatif. Au lieu de dire : « *Tu es très sympa* », on dit en hébreu : « *Tu es sympa, sympa, sympa*. » Nous en avons l'habitude avec des acclamations comme : « *Saint, Saint, Saint, le Seigneur, Dieu de l'univers...* »

Le chiffre trois est un des attributs de Dieu. D'où notre foi en un Dieu Trinité, Unique mais aussi "pluriel" (en trois Personnes, dit le *Credo*). Du coup, prendre trois bonnes résolutions peut donner du "goût" et du "relief" à ce temps du Carême. Certaines actions concrètes peuvent nous être proposées, comme celles du CCFD-Terre solidaire (Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement, pour traduire les initiales).

Le temps du Carême nous rappelle que nous sommes un peuple en marche, comme ont pu l'expé-

riencer les catéchumènes qui ont effectué leurs premiers pas officiels au sein de notre assemblée le 28 janvier.

Voici donc le temps de nous mettre en route vers Pâques. Quelques bonnes résolutions nous encouragent et nous soutiennent dans notre marche.

Étienne KERJEAN
Curé de la paroisse

† Nos deuils

Nous portons dans notre prière les personnes décédées au cours du mois dernier, ainsi que leurs familles. Nous les assurons de toute notre sympathie.

Gaston PLAYE	91 ans	2 janvier
Romolo PORTOLANI	85 ans	2 janvier
Gina CUZIN	93 ans	4 janvier
Jean-Louis PETIT	91 ans	5 janvier
Joseph MOLINSKI	88 ans	5 janvier
Andrée GROULARD	91 ans	6 janvier
Renée LEFEBURE	100 ans	8 janvier
Danielle SERVAIS	68 ans	9 janvier
Monique CARPENTIER	85 ans	16 janvier
Danielle EMERY	81 ans	17 janvier
Christian POTENTIER	78 ans	24 janvier
Daniel FAIVRE	76 ans	24 janvier
Lucette DEFRENNE	63 ans	26 janvier
Jean-Claude DECAUDIN	68 ans	29 janvier

Vie de l'Église

« De partout on venait à lui » (Mc 1, 45) Dimanche de la Santé (11 février)

Cette année, le 11 Février, la *Journée mondiale des malades* tombe le même jour que le *Dimanche de la Santé* : quelle coïncidence !

Qui dit malade, dit aussi soignants, et tout ceux qui gravitent autour : aides-soignants, infirmiers paramédicaux, personnel d'entretien, visiteurs tant à domicile qu'en milieu hospitalier ou en institution.

Tout ce monde vit dans la même espérance de bien-être et de guérison, physique, psychique, spirituelle et religieuse.

La Pastorale de la Santé (les aumôneries des hôpitaux et le Service Évangélique des Malades), témoigne, elle aussi, de la tendresse de Dieu, et pose le regard de sa miséricorde auprès des malades, quelle que soit leur religion.

Ce dimanche est l'occasion de prier pour tous les acteurs du monde de la santé, afin qu'ils puissent remplir leur mission en allant vers les malades en donnant « sens » à ce qu'ils vivent en regardant vers le Christ Sauveur.

Jésus dit au lépreux : « *je le veux, sois purifié* ». Cette bonne nouvelle nous est parvenue aujourd'hui ! Ainsi libérés et unifiés, nous avons le désir de nous ajuster à son Amour partagé avec les malades.

En ce 11 février, nous te prions, Marie, Notre-Dame, veille sur nous en chemin vers ton fils. Avec confiance,

Vie chrétienne

Mercredi des Cendres (Mercredi 14 février)

Mercredi 14 prochain, la célébration des Cendres sera le premier jour du Carême. Avec la cendre produite par la combustion des rameaux de l'année passée, Etienne formera une croix sur notre



vivons ensemble dans notre monde où, soignants, malades, bien portants nous montrent leur soif de rencontrer Jésus.

**L'équipe
de la Pastorale de la Santé**

* La *Journée mondiale des malades* a été fixée par le pape Jean-Paul II en 1980 le 11 février, en souvenir de la première apparition de Marie à Bernadette à Lourdes en 1858. Le *Dimanche de la Santé* a été créé en France en 1995.

front et nous dira cette parole de Jésus : « *Convertissez-vous et croyez à l'Évangile* ».

Dans l'Ancien Testament, celui qui se couvrait de cendres reconnaissait son péché, le regrettait et avait confiance dans le pardon de Dieu.



La cendre rappelle notre état d'homme : un jour nous mourrons, notre corps se décomposera et deviendra de la poussière, de la cendre. C'est pourquoi parfois le prêtre dit : « *Souviens-toi que tu es poussière et tu retourneras en poussière* ».

La cendre est aussi le fruit du feu, ce feu c'est l'Amour de Dieu qui est si puissant qu'il réduit en cendres notre péché.

En recevant cette cendre sur notre front, nous redisons toute notre foi : oui, nous mourrons un jour, mais Dieu nous ressuscitera avec Jésus-Christ pour la vie éternelle. La cendre annonce déjà Pâques.

Ainsi, ce geste est une entrée en pénitence pour qui s'engage à faire confiance à Dieu.
Jean-Louis TROCME

Quel chemin vers le Baptême ?

On a l'habitude de voir de très jeunes enfants recevoir le baptême, mais il est possible de recevoir ce sacrement à tout âge. Cela demande de suivre un parcours ponctué d'étapes à vivre avec la communauté paroissiale.

Ce chemin permet aux adultes et jeunes que l'on appelle catéchumènes, de découvrir la vie de Jésus, de devenir de vrais disciples et de vivre en chrétien en suivant les commandements de l'Évangile.

Actuellement dans notre paroisse, des adultes se préparent à recevoir le Baptême le 30 mars, lors de la Veillée Pascale.

Avant cette célébration, ils vont vivre l'Appel décisif, le 18 février, à l'église de la Résurrection à Soissons. Au cours de cette étape, ils rencontreront notre évêque et les autres adultes du diocèse.

D'autres adultes et un groupe de jeunes, également de notre paroisse, se préparent aussi à recevoir le Baptême et l'Eucharistie.

Ils viennent de commencer leur parcours et recevront ces sacrements à Pâques 2025.

Le dimanche 28 janvier, ils ont vécu la première étape de leur cheminement, l'entrée en catéchuménat. Lors de cette célébration, pendant la messe dominicale, ils ont été accueillis par le prêtre et par la communauté paroissiale. Avant d'entrer dans l'église, ils ont frappé à la porte, comme de nouveaux invités que nous recevons chez nous. Le prêtre et leurs accompagnateurs les ont marqués du signe de la croix ; ils ont reçu une petite croix et le livre de la Parole de Dieu afin de se familiariser avec cette Parole et de la suivre dans leur vie quotidienne.

Nous tous, baptisés, nous sommes invités à les accompagner, les entourer pour les aider sur le chemin vers le Baptême.

Geneviève WLODARCZYK

Sur le site internet de la paroisse (voir le QR code page 4), vous pourrez regarder des photos de cette célébration.

La famille franciscaine vous ouvre les bras

En janvier, Madeleine et Thérèse, Petites Sœurs de Saint François, ont quitté Saint-Quentin. Leur congrégation y œuvrait depuis plus de 70 ans en accomplissant des missions telles que visiter les personnes fragiles, préparer les messes, s'investir dans des associations venant en aide aux démunis... Appartenant à la même famille, les membres de l'Ordre Franciscain Séculier continuent leurs œuvres. Il s'agit de laïcs dont le but est de servir le Seigneur dans leur quotidien, en s'inspirant de l'esprit de Saint François d'Assise. Ils se réunissent en Fraternités à Vermand 1 fois par mois, chez les Sœurs Clarisses. Ils partagent à

cette occasion la messe puis un repas suivit d'un temps de prière et d'approfondissement de la spiritualité franciscaine. Une relation fraternelle s'établit naturellement entre les membres. Qu'il s'agisse d'épauler les malades en portant la communion, d'être attentif à son prochain ou de proposer son aide suivant les besoins de sa paroisse, les possibilités sont multiples pour vivre pleinement cet engagement. Comme la famille franciscaine est toujours heureuse d'accueillir de nouveaux membres, ceux désireux d'informations peuvent contacter Karine Mangot au 06.87.18.69.50 N'hésitez pas !

Florence ROSE